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ATA DA 89ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO DE ENGENHARIA DE 
BIOPROCESSOS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL REI – UFSJ 

 
Aos vinte e seis dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e um, às catorze horas e dez minutos, 1 

na sala de reunião do aplicativo Meet, realizada de forma remota, conforme autorizado pela Portaria 2 

nº 010/UFSJ/PROEN, de 03 de junho de 2020, iniciou-se a Octogésima Nona Reunião Ordinária do 3 

Colegiado do Curso de Engenharia de Bioprocessos da Universidade Federal de São João del-Rei, 4 

Campus Alto Paraopeba. Estavam presentes, sob a presidência do Coordenador Professor Igor José 5 

Boggione Santos, o Vice-Coordenador Professor Gabriel de Castro Fonseca, as professoras Flávia 6 

Donária Reis Gonzaga, Marília Magalhães Gonçalves, o professor Ênio Nazaré de Oliveira Júnior e o 7 

representante discente Amarildo de Sá Rocha. Também estavam presentes os docentes membros 8 

do Núcleo Docente Estruturante, Ana Maria de Oliveira, Brener Magnabosco Marra e José Carlos de 9 

Magalhães. O Coordenador agradeceu a presença de todos, dando início à reunião expondo a pauta 10 

prevista, ficando a mesma aprovada conforme a seguir: Item um – Informes e Decisões “Ad 11 

referendum” do Coordenador de curso: O professor Igor José Boggione Santos comunicou ao 12 

Órgão Colegiado as seguintes questões: I) deliberações ocorridas durante a última reunião da 13 

Congregação, como a possibilidade de serem implementados outros dois períodos de ensino remoto 14 

emergencial, com início em dezessete de maio de dois mil e vinte e um, bem como considerações 15 

sobre o quantitativo de semanas letivas dos respectivos períodos (doze a dezesseis semanas) e as 16 

medidas adotadas para um eventual retorno das atividades presenciais. II) procedimentos realizados 17 

com relação ao processo de compras e manutenção de equipamentos, que permanece no aguardo 18 

de verba financeira e sem retorno do setor de compras ao memorando eletrônico encaminhado. A 19 

professora Ana Maria de Oliveira solicitou que, após a resolução da situação apresentada, os itens 20 

constantes no processo fossem reavaliados, uma vez que algumas atas de pregões podem ter 21 

expirado o período de validez. O presidente Igor José Boggione Santos apresentou ao Colegiado de 22 

Curso os subsequentes assuntos decididos “ad referendum” pelo Coordenador: I) os requerimentos 23 

eletrônicos (números 105470/2021 e 106501/2021) sobre atividades complementares, dos discentes 24 

de matrículas 144200015 e 164250012; bem como os requerimentos eletrônicos (números 25 

104719/2020, 105604/2021, 105296/2021, 105151/2021, 106334/2021, 106780/2021) sobre 26 

equivalência de unidades curriculares dos discentes de matrículas 144200015, 164250023, 27 

174200012, 204200021, 144200034 e 184250001. Após as explicações do professor Igor José 28 

Boggione Santos, sobre os procedimentos adotados para os respectivos pareceres, o Órgão 29 

Colegiado aprovou, por unanimidade, as decisões “ad referendum” do Coordenador, citadas acima. 30 

Item dois – Aprovação da alteração dos números das Atas do Colegiado de Curso: O professor 31 

Igor José Boggione Santos explicou o motivo da elaboração do documento de Correção de 32 

Numeração nas Atas do curso de Engenharia de Bioprocessos (enviado previamente, via e-mail, aos 33 
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membros presentes) e requisitou ao Colegiado a análise do mesmo. O Órgão do Colegiado de Curso 34 

aprovou, por unanimidade, a correção da numeração das atas, conforme detalhado no documento 35 

encaminhado. Item três – Requisições para análise do Colegiado: O presidente Igor José 36 

Boggione Santos requisitou ao Colegiado de curso a análise dos seguintes assuntos: I) 37 

Requerimento Eletrônico 100808/2020 da discente de matrícula 134250066, sobre oportunidade de 38 

estágio obrigatório. Pedido deferido pelo Colegiado de Curso. II) Requerimento Eletrônico 39 

106853/2021 do discente de matrícula 164250012, sobre equivalência interna. Após deliberações, a 40 

solicitação do discente foi deferida, apesar de pedido feito após prazo de seis meses (caput do art. 4º 41 

da Resolução CONEP 013/2015), em virtude de o requerimento tratar sobre unidade curricular de 42 

transição de currículo (de 2010 para 2018), sendo que a equivalência deveria ter sido automática, na 43 

época da transição. III) Requerimento Eletrônico 106741/2021, do discente de matrícula 164200030, 44 

sobre a quebra de pré-requisito na unidade curricular “Estágio Curricular Obrigatório”. Pedido 45 

indeferido, em virtude de o discente poder realizar o estágio no local informado (TECDEF) quando 46 

possuir o pré-requisito da disciplina, conforme elucidado pelo professor Brener Magnabosco Marra, 47 

responsável pelo TECDEF. IV) Requisições diversas de discentes que tiveram nota “zero” lançada 48 

nas unidades curriculares “Trabalho de Contextualização e Integração Curricular I e II”, pelo docente 49 

Pedro Mitsuo Shiroma, no segundo semestre de dois mil e vinte. O Órgão do Colegiado concordou 50 

que se encaminhe e-mail ao docente para que reabra o diário e o lançamento dessas notas “zero” 51 

seja cancelado, uma vez que o semestre encontra-se suspenso. Item quatro – Avaliações do 52 

curso de Engenharia de Bioprocessos: O coordenador Igor José Boggione Santos mostrou as 53 

respostas dos docentes, discentes e técnicos ao formulário de avaliação sobre o curso de 54 

Engenharia de Bioprocessos. Ele esclareceu que essa pesquisa foi realizada com a finalidade de 55 

aprimorar a nota do curso no Ministério da Educação e que, infelizmente, houve uma participação 56 

muito inferior ao esperado por parte da comunidade acadêmica. Após a apresentação dos resultados 57 

da consulta pública, a professora Ana Maria de Oliveira sugeriu de se verificar a possibilidade do 58 

centro acadêmico participar de forma mais ativa da divulgação dessas consultas, inclusive 59 

identificando de forma mais assertiva as questões referentes ao curso. A docente também explanou 60 

sobre as dificuldades apresentadas pelos alunos com relação aos laboratórios e projetos de 61 

extensão. O Colegiado decidiu que irá encaminhar ao coordenador as sugestões plausíveis para 62 

tentar solucionar as demandas possíveis apresentadas na pesquisa, para que o professor Igor José 63 

Boggione Santos possa divulgar o resultado da consulta à comunidade acadêmica, para fins de 64 

transparência da avaliação. Item cinco – Orçamento de Equipamentos: O presidente Igor José 65 

Boggione Santos passou a palavra ao professor Ênio Nazaré de Oliveira Júnior, que esclareceu aos 66 

membros como foi realizada, juntamente com o professor Boutros Sarrouh, a estimativa de preço dos 67 

equipamentos (incluso transporte e treinamento) para os laboratórios de engenharia química I e II. O 68 

valor inicial dessa estimativa ficou em dois milhões de reais. Item seis - Análise da Minuta da 69 
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Resolução 007/2020, modificada para os próximos períodos emergenciais: O professor Igor 70 

José Boggione Santos questionou os membros presentes se teriam interesse de fazer alguma 71 

modificação na minuta enviada previamente, por e-mail. Após deliberações, o Colegiado optou por 72 

encaminhar ao coordenador do curso, até o dia três de março (quarta-feira), via e-mail, as propostas 73 

referentes à minuta. Item sete – Ofício encaminhado pelo Centro Acadêmico do curso de 74 

Engenharia de Bioprocessos (CAEB): O coordenador Igor José Boggione Santos apresentou o 75 

ofício enviado pelo centro acadêmico e passou a palavra ao Amarildo de Sá Rocha. Após a fala do 76 

representante discente, a professora Flávia Donária Reis Gonzaga fez sua explanação com relação 77 

às questões apresentadas no ofício. Após as devidas ponderações, o Colegiado entendeu que o fato 78 

elencado no ofício (atraso na publicação do material didático) havia realmente ocorrido e que a 79 

justificativa apresentada pela docente (saúde debilitada) era bastante compreensível. Porém, como a 80 

situação do atraso já havia sido resolvida pela docente, o Colegiado decidiu que o pedido presente 81 

no ofício não precisava mais ser analisado. Dessa forma, a pedido do Colegiado, o Coordenador Igor 82 

José Boggione Santos irá responder ao ofício do centro acadêmico, com a ressalva de que em 83 

futuras solicitações encaminhadas, o centro acadêmico esclarecesse qual o indicativo de 84 

representatividade da reclamação (como por exemplo, trata-se de uma reclamação de toda a turma, 85 

de um grupo de alunos ou de um aluno). Nada mais havendo a tratar, o presidente Igor José 86 

Boggione Santos agradeceu a presença de todos. A reunião foi encerrada às dezesseis horas, e para 87 

constar, eu, Renata Dornelas de Siqueira, lavrei a presente ata que, após ser aprovada, deverá ser 88 

assinada pelos presentes. Ouro Branco, 26 de fevereiro de 2021. 89 

Prof. Igor José Boggione Santos/Coordenador ___________________________________________ 90 

Prof. Gabriel de Castro Fonseca/Vice-coordenador________________________________________ 91 

Prof. Ênio Nazaré de Oliveira Júnior / Membro Docente ____________________________________ 92 

Prof.ª Flávia Donária Réis Gonzaga/Membro Docente _____________________________________ 93 

Profª Marília Magalhães Gonçalves / Membro Docente _____________________________________ 94 

Amarildo de Sá Rocha/ Membro Discente _______________________________________________ 95 

Prof.ª Ana Maria de Oliveira / Membro NDE _____________________________________________ 96 

Prof. Brener Magnabosco Marra / Membro NDE __________________________________________ 97 

Prof. José Carlos de Magalhães / Membro NDE __________________________________________ 98 
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ANA MARIA DE OLIVEIRA 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DQBIO (12.26)
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PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
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Matrícula: 1748672
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PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DQBIO (12.26)

Matrícula: 1707159

 (Assinado digitalmente em 29/03/2021 15:40 )
IGOR JOSE BOGGIONE SANTOS 

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

CHEFE DE UNIDADE

CEBIO (12.50)

Matrícula: 2255060
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DQBIO (12.26)
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